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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO 

COMUNITÁRIO DE SEGURANÇA PÚBLICA DESANTOS 
 
 
Horário de início:19 horas. 
Data: 14/03/2022   

 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Luiz Eduardo dos Santos     Presidente 

Willian Robert Figueira Júnior    Vice presidente 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Edna Pacheco Fernandes Garcia     Delegada Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Gustavo Henrique Marques Biagio    Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 

 
Autoridades Presentes: 

 

Washington Moura Antunes  Coordenador área Leste - SESEG 
Luiz Moncorvo       Representante da CET  
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  

Prefeitura Municial de Santos 
Juliana Laffront      Secretaria de Desenvolvimento Social da  

Prefeitura Municial de Santos 
 
Comunidade presente: 
 
Aldemar M. da Silva Filho     SESEG - PMS 
Antonio Carlos da Silva     SESEG - PMS 
Aurélio dos Santos      SESEG - PMS 
Denise Guerra Bastos     Munícipe 
Fernando S. Pereira      Munícipe 
Isaac Oliveira da Silva     SESEG - PMS 
Katrin Grund       Munícipe 
Margarete Bello      Munícipe 
Maria Fátima       Munícipe 
Maristela Henriques Silveira     Munícipe 
Maurício C. Garcia      Munícipe 
Miriam Op. de Araújo      SEDS - PMS 
Walker Vicente Cesáreo     Munícipe   
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Ausência justificada: 
 
Daniele dos Santos Gois     Diretora Social 
Marcelo de Jesus Gustavo     2.°Secretário  

Wagner Reis       1.°Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezenove horas, do dia catorze de março do ano de dois mil e vinte e dois, o Presidente do Terceiro 
Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos Santos, fez a abertura da 
reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente no Colégio Olga Cury, situado 
na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da Aparecida, em Santos, Estado de São Paulo, agradecendo 
a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não fosse lida tendo 
em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de PVS’s e e-mails. 
Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem como estavam e os que 
fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão unânime dos presentes 
em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a aprovação ou não da ata da 
reunião ocorrida no dia 14 de fevereiro de 2022. Esclareceu que aqueles que aprovavam estariam de 
acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em silêncio e os que fossem contra 
que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não manifestação dos presentes, foi declarada 
aprovada por unanimidade a ata anterior. Respeitando a pauta, o Presidente ressaltou a importância 
das mulheres, entregando a todas uma rosa em nome do Terceiro CONSEG, passando na sequência a 
compor a mesa, convidando a Dra. Edna Pacheco Fernandes Garcia, Delegada Titular do Terceiro 
Distrito Policial de Santos, o Capitão Gustavo Henrique Marques Biagio, Comandante da Primeira 
Companhia do Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o membro institucional, Washington Moura 
Antunes, Coordenador da Secretaria Municipal de Segurança, cumprimentando todos os membros da 
mesa. O Presidente passou a palavra à Dra. Edna que, desejando boa noite a todos, se colocou à 
disposição da comunidade junto ao 3º DP. Passando a palavra ao Capitão Biagio, este informou que fez 
um curso de nove dias em Florianópolis de polícia comparada, em que há troca de experiências entre 
as policias de diferentes Estados. Informou que houve a troca de experiências com a polícia de Santa 
Catarina e que vai encaminhar um relatório de sugestões a seus superiores. Passando então a palavra 
ao Sr. Antunes, este informou acerca da abordagem a moradores de rua na Praça Primeiro de Maio que 
tem sido feita pela Guarda Municipal. Aproveitou a oportunidade para agradecer o apoio da Polícia Civil 
e da Polícia Militar durante o período da operação verão. Passando a palavra ao representante da CET, 
Sr. Luiz Moncorvo, este desejou boa noite se colocou à disposição dos presentes. Tomando a palavra, 
o Presidente agradeceu à Sra. Ellen, representante da ouvidoria de Santos, pelo atendimento feito às 
solicitações junto à Rua Maria Máximo, referente à retirada da raiz de uma árvove que foi podada final 
de abril/21. A Sra. Ellen aproveitou a oportunidade para informar que estão em estudo projetos para a 
reforma e aproveitamento da Praça Primeiro de Maio e que a proposta é fazer uma academia a céu 
aberto que terá a orientação de profissionais da Abor. O Presidente comentou que a praça melhorou 
80% e que não tem visto mais moradores em situação de rua nesta praça e, que poderia melhorar mais 
a iluminação. O Presidente então passou à palavra às Sra.s Juliana e Miriam, que agradeceram a 
oportunidade de apresentar seus trabalhos, esclarecendo que é um fenômeno mundial os moradores 
em situação de rua, se concentrando nos grandes centros urbanos. Informaram que no censo de outubro 
de 2019 foram contabilizados 868 moradores em situação de rua em Santos, sendo 107 nas instituições 
de acolhimento e o restante nas ruas e que nos bairros da Vila Nova e Vila Mathias, principalmente na 
entrada do Mercado Municipal, é onde se concentra a maior parte de moradores. Já na área do Terceiro 
CONSEG foi contabilizado 49 pessoas, 6% do total, concentrando-se principalmente na região da praia, 
entre o canla 5 e 6, sendo a maior parte de homens, entre 40 e 59 anos de idade. Foi apresentado ainda 
o perfil desses moradores e os motivos de estarem morando na rua e apresentado ainda os serviços, 
programas e projetos. A abordagem para os moradores em situação de rua devem ser feitos através do 
numero 153, que funciona 24h. Esclareceram que a abordagem não é coercitiva, mas busca vínculo e 
convencimento e que a resistência aos abrigos é principalmente por conta das regras, uma vez que não 
se pode entrar alcoolizado. Informaram sobre o Centro POP da Prefeitura de Santos, que faz o 
atendimento aos moradores em situação de rua, sobre o Recâmbio, para os moradores em situação de 
rua que desejam retornar para suas famílias em outras cidades, sobre os Centros de Acolhimento 
(abrigos), sobre o Programa Fênix, para reinserção ao mercado de trabalho, que hoje conta com 50 
vagas, todas ocupadas. Sugeriu-se convidar a Secretaria de Saúde para falar sobre o consultório na 
rua. A Sra. Juliana passou então a apresentar o Projeto Novo Olhar, que envolve várias secretarias e a 
sociedade civil, através de cadastramento de grupos solidários e visa novas estratégias para retirar as 
pessoas das ruas, entre elas o Projeto Moradia Primeiro. Agradecendo à palestra apresentada pelas 
senhoras Juliana e Miriam, o Presidente passou então a palavra aos munícipes. Um comerciante 
primeiro se manifestou pedindo auxílio com os moradores de rua que estão prejudicando seu trabalho 
no pergolato da praia, em frente à Conselheiro Nébias. Outro munícipe pediu à CET auxílio com o ponto 



 

 
 
 
 

 

de ônibus na Rua Sacramento, que está sem sinalização e até caminhões estacionam no local. 
Reclamou da falta de retorno das solicitações feitas através da COLAB. A Sra. Ellen Lemos orientou ao 
munícipe entrar em contato via 162 para que a ouvidoria possa dar retorno, porque através da COLAB 
não tem o contato do munícipe para retorno. Já a munícipe Maristela trouxe um abaixo-assinado dos 
moradores da região da Rua Alexandre Martins solicitando apoio da Polícia Militar, uma vez que o 
número de assaltos é muito grande na região. O Capitão Biagio aproveitou a oportunidade para informar 
que vem sendo feito patrulhamento na região. A Dra. Edna esclareceu que foram feitas duas prisões em 
flagrante desse tipo de assalto na última semana, que foram convertidas em prisão preventiva, mas que 
não é o comum devido às especificações do Código Penal e que filmagens não garantem a identificação 
do bandido e a autoria do crime. Informou que as filmagens ficam registradas e vinculadas ao BO e que 
é usada para verifcar as características quando um suspeito é levado ao DP. O munícipe e tutor Maurício 
apresentou abaixo-assinado, que se encontra anexado a esta ata, esclarecendo a importância da 
sinalização sonora feita pelo vigilante particular Francisco Pereira de Lima, no perímetro das Ruas 
Brigadeiro Galvão, Cidade de Santos, Cidade de Cunha, Thiago Tacão, República do Peru, Vereador 
Rocha e Silva, Afonso Celso, Carlos de Campos, Imperatriz Leopoldina, Avenidas rei Alberto I e dos 
Bancários. Tomando a palavra, o Presidente homenageou à GCM pelo salvamento em especial no dia 
13/02/2022, por ter sido de importância vital para salvar a vida de um idoso no calçadão na orla da Ponta 
da Praia, ao ter percepção de que a pessoa estava tendo um mal súbito e realizar a massagem cardíaca 
até a chegada da equipe do Serviço Móvel de Atendimento Médico (SAMU). Homenageou também as 
senhoras Juliana e Miriam e, por fim, passou a palavra aos que compunham a mesa para as 
considerações finais. A Dra. Edna agradeceu a presença de todos e se colocou mais uma vez à 
disposição. O Capitão Biagio informou que vem recebendo a visita de grupos de moradores à sede da 
1ª Cia e que são sempre bem vindos. Já o Sr. Antunes agradeceu a presença de todos, especialmente 
da Sra. Juliana, e se colocou à disposição. O Presidente deu por encerrada a reunião às 20h15, 
convidando todos para a próxima reunião, no dia 11 de abril de dois mil e vinte e dois. 
 
Quantidade de pessoas presentes: 21 (vinte e um).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 

Dra. Edna Pacheco Garcia           Gustavo Henrique Marques Biagio  
  Delegada Titular 3º DP   Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 



 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


